
在深圳龍華區李寧幻鷹羽

毛球館（清湖店），記者見

到了簡誠毅，這裏是他在深圳創立的自營

羽毛球場館。「大陸經濟飛速發展，大家

業餘時間也愈發充實起來，非常適合廣泛

開展羽毛球運動。」簡誠毅一直致力羽毛

球體育項目的培訓，積極參與各項公益活

動，將羽毛球運動推廣至中小學課後活

動。目前俱樂部有在訓隊員 5,000 多名，

輸送了9名隊員到廣東省體育學校，3名隊

員到廣東省羽毛球隊，1名隊員到國青隊

集訓。

「現在幻鷹羽毛球俱樂部已在寶安區、

龍華區、龍崗區發展到擁有四個球館，共

34 面場地，均位於地鐵站附近，交通便

利。」簡誠毅希望，在未來以深圳為起

點，爭取將羽毛球館及訓練內容推向其他

城市，全力推廣羽毛球運動，強健民眾體

魄。「在具體教學上兩岸略有不同，培訓

方式也不太一樣。」簡誠毅表示，大陸注

重基本功，台灣則先激發興趣為主。在深

圳創業，要先從與球友交流開始，了解深

圳當地的培訓方式、打球習慣等，再與台

灣教學相結合。在簡誠毅的球館裏，從幾

歲到幾十歲的愛好者都有。他認為，共同

的愛好是最容易拉近人與人之間距離的方

式。

定期辦港澳台交流賽 搭堅實友誼橋樑
除了在深圳推廣羽毛球運動，簡誠毅還

加強與港澳台三地羽毛球團體的交流合

作，定期舉辦交流比賽，邀請多名優秀羽

毛球教練到深圳做羽毛球技術交流活動。

今年8月份，他就組織了一場深穗港台四

地的初中生羽毛球交流活動，近百位隊

員，其中50多位台灣青年是首來族，也是

第一次接觸到大陸的運動員，都表示這裏

的競技水平很高，下次還要再過來。

簡誠毅還邀請香港大學羽毛球校隊的隊

員們到深圳參加了一周的高水平訓練營，

提升羽毛球技術。集訓期間，幻鷹羽毛球

俱樂部還邀請了深圳技術大學、深圳信息

職業技術學院、廣東理工學院的學生和深

圳羽毛球高手與香港大學進行了一場交流

賽。這場比賽不僅讓隊員們積累了寶貴的

實戰經驗，更讓他們結識了許多志同道合

的朋友，搭建了堅實的友誼橋樑。

2023年，簡誠毅榮獲了「深圳青年五四

獎章」個人獎。「這對我是莫大的鼓勵，

我不僅實現了自我價值，同時能得到深圳

這座城市的認可。」他說，「我剛來大陸

時雙手朝上去追夢，現在一隻手朝下—

盡己所能回饋社會。」

冀把自己成功案例分享予台青
簡誠毅表示，台灣和大陸是血濃於水的

一家人，台灣還有很多年輕人沒有來過大

陸，希望把自己成功的案例分享給更多台

灣年輕人。「首先要活下來，再求活得

好。融入地方，是必要條件。」他說，

「接下來要做的不只是把企業發展得更

好，還要做更多有意義的交流活動，在行

有餘力的時候，做出更有影響力的事，幫

助台青融入深圳、成長發展。

「得到這座城市的認可，對我是莫大鼓勵」
特稿

●簡誠毅在教授少年學員。
香港文匯報記者郭若溪 攝
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香港文匯報訊 （記者 郭若溪 深圳報道）自台灣的大學畢業後，拿到台積

電的入職offer，羽毛球特長生簡誠毅做出了一個家人朋友看來「瘋狂」的決

定：去深圳發展。「這個背井離鄉的想法真的很冒險，當時爸媽聽到都以為我

被騙了。」面對父母的擔憂，簡誠毅很堅持。帶着心愛的球拍赴

深圳，至今已經9個年頭。簡毅誠在廣東的深圳、東莞擁有了5

個自營及1個合作羽毛球館，「大陸是一個年輕人追夢、逐夢、

圓夢，實現個人理想的地方。」

2013年，簡誠毅以羽毛球特長生的身份考進了清華大學（台灣）資訊
工程系，「當年芯片在台灣很火，畢業生都
不愁就業，家人就希望我能轉換賽道，換個
專業以拓寬自己的職業選擇。」在大學學習
期間，簡誠毅經歷過很長一段從體育生向文
化生轉變的適應過程，要花比同學多數倍的
時間去理解課程。儘管過渡得很辛苦，他仍
想着畢業後繼續留在台灣從事資訊相關的工
作，便在大三時去了台積電實習，並順利拿
到正式工作的offer。

幾千塊勇闖灣區「我想看看是什麼樣子」
正當大家都為簡誠毅慶賀時，他卻做出

了一個家人朋友看來「瘋狂」的決定：去
深圳發展。
「我沒到過大陸，可我想出去闖一闖。

我聽說北上廣深高速發展，經常舉辦國際
賽事，設施完善先進，我想看看是什麼樣
子。」2015年10月，簡誠毅的航班落地深
圳機場，剛下飛機的他，還來不及欣賞風
景，就趕到了提前訂好的酒店，靠着在台
灣先搜集好的球館信息，用酒店的座機一
個個打電話諮詢。「羽毛球館的信息我寫
了滿滿的四張紙，當時還不知道去哪裏辦
手機號，也不知去哪裏找房子，積蓄也只
帶了幾千塊人民幣，第一個目標就是想先
聯繫球館，打比賽。」

氛圍包容生認同感 逐漸累積人脈資源
功夫不負有心人，等待了約一周時間，

簡誠毅幸運地收到了球賽邀約，參賽後不
僅拿了冠軍，也因此結識台灣老鄉和深圳
台商協會的朋友們。有賴於深圳包容的氛
圍，簡誠毅的生活和事業逐漸步入正軌，
對這座城市也有了認同感。「那時我最開
心的就是每天在算，微信上又增加了幾個
朋友，跟他們在打完球後一起消夜。」
從一個羽毛球運動員，到經營管理球館
的創業者，這條路注定不會一帆風順。拓
展資源是他考慮最多的問題。「我首先想

到進入校園推廣羽毛球這項運動，接着引
進更多高水平教練員，來建立標準課程體
系，加強品牌宣傳等。」簡誠毅回憶道。
在深圳的頭三年，簡誠毅主要到一些學校
教授羽毛球，並在這個過程中不斷累積人
脈資源。

疫情致經營低迷 惠台政策助渡難關
2018年3月，他終於擁有了自己的羽毛球
公司，是專業從事羽毛球培訓、賽事組織
策劃為主的體育公司。最初發展得很順
利，但突如其來的疫情，打亂了所有的節
奏。2020 年的春節，簡誠毅回台灣過春
節，受疫情影響一直沒能回到深圳。「當
時面對大陸的疫情很掙扎，家人甚至希望
我就留在台灣考公職，但我還是不願意，
最後在5月份疫情稍緩和後，回到深圳還隔
離了14天。」
簡誠毅回憶道，疫情那幾年俱樂部的經

營很低迷，培訓學員數量銳減、學員要求
退費，最低谷時學員數量僅1,000人左右，
減少了一倍多。內部教練員也因為疫情或
結婚等各種原因離職，甚至還遭遇了球館
的驅逐。「優秀教練的流失對俱樂部來說
是不小的損失，行業更因疫情變得冷清，
這讓未來也變得迷茫。」
經過反覆的思想鬥爭，在台商前輩們的

鼓勵下，簡誠毅了解到政府的惠台政策，
對員工有社保減免、稅收減免等，令他逐
漸找回當初為何要來深圳的初衷：「在這
包容的城市學習，並實現自我價值。」簡
誠毅轉念一想，危機就是轉機，當初也是
一無所有地來到深圳，「年輕就是勇敢、
無畏，大不了一切從頭來過，羽毛球是我
熱愛的事業，我願意堅持，最終我還是留
下來了。」

加強風控管理 提升專業水平
重新出發後的簡誠毅意識到提升專業化

的重要性，他一方面重新租場地縮減開
支，另一方面着手籌建自營羽毛球培訓基

地。「我總結了之前失敗的經歷，缺乏風
控管理是其中一個原因，開始得太順了，
學員數量不斷增多，導致影響了所租用場
地球館的生存空間。」為了更長遠的發
展，他決定從收購球館入手，慢慢轉型到
自營球館，「正好疫情期間大多數球館經
營不善，租金也比較低，在我能接受的範
圍下，邁出了成立幻鷹羽毛球俱樂部的第
一步。幻鷹這個名字也寓意着我們在各方
面都是比較活潑和充滿生命力的。」
為了提升專業水平，簡誠毅把教練員職員
化，也就是明確職業地位、職責範圍和發展
方向，保障職業待遇，「每一個門店都有主
教練和基礎教練，他們各自有責任和任務，
每位教練也有一個上升空間，可以定期參加

各類培訓來提升自己，比如如何使用AED及
急救訓練。」他表示，通過打造一個平台、
一個羽毛球俱樂部，期望無論是港台還是大
陸的退役羽毛球運動員，都能在這裏繼續為
羽毛球事業發揮餘熱。
簡誠毅還加強俱樂部的數字化建設，自

研了小程序系統，功能包括約課、利用大
數據分析學員需求、實現個性化教學等。
例如檢測到學生上課的次數若有減少，教
務老師會與家長進行及時的溝通並了解原
因。同時，他還將俱樂部業餘的市場教學
專業化，分成破殼班、雛鷹班、菁英班、
雄鷹班、幻鷹班等體系，增設教務老師來
一對一服務好每位隊員，確保每位學員都
能獲得最佳的成長。

香港文匯報訊 據新華社報道，巴基斯坦當地時間10月6
日晚11時許，中資企業卡西姆港發電有限公司車隊在卡拉
奇真納國際機場附近遭遇恐怖襲擊。目前，事件已造成中
巴雙方人員傷亡，其中中方2人遇難，1人受傷。中國外交
部發言人7日指出，恐怖主義是全人類公敵，恐怖勢力破壞
中巴互信合作及中巴經濟走廊建設的企圖不會得逞。中方
將繼續支持巴方推進反恐行動，願同巴方攜手努力，堅決
挫敗一切破壞中巴關係的圖謀。
發言人表示，中方對中國公民遇襲感到十分震驚，對這
一恐怖主義行徑予以強烈譴責，對遇難者表示深切哀悼，
對遇難者親屬致以誠摯慰問。中國外交部和駐巴基斯坦使
領館已第一時間啟動應急機制，迅速開展處置應對。中方
要求巴方全力做好救治和善後工作，立即徹查，緝拿兇手
並依法嚴懲。同時切實堵塞安防漏洞，採取更有針對性措
施，全力保障中巴經濟走廊和在巴中國人員、項目和機構
安全。中國駐巴基斯坦大使館再次緊急提醒在巴中國公
民、企業、項目密切關注當地安全形勢，強化安保措施，
做好安全防範。
中國駐巴基斯坦使館7日凌晨發表聲明說，中國駐巴使領

館強烈譴責這一恐怖主義行徑，對兩國遇難者表示深切哀
悼，對傷者和親屬致以誠摯慰問，正會同巴方全力做好事件
善後處置工作。聲明表示，中國駐巴使領館已在第一時間啟
動應急工作，要求巴方全力救治傷員，對襲擊事件進行徹
查、嚴懲兇手，同時務必採取切實有效措施，全力確保在巴
中國公民、機構和項目安全。聲明還說，中國駐巴使領館在
此提醒在巴中國公民、企業、項目務必提高警惕，密切關注
當地安全形勢，強化安保措施，全力做好安全防範。

巴總理強烈譴責恐襲事件
巴基斯坦總理夏巴茲．謝里夫7日強烈譴責在巴南部信德

省首府卡拉奇發生的針對中企車隊的恐怖襲擊行徑。夏巴
茲發表聲明說，6日晚在卡拉奇發生的悲劇事件造成2名中
方人員遇難、1名中方人員受傷，他對此深感震驚和悲痛。
他強烈譴責這一令人髮指的行徑，並向遇難者表示深切哀
悼，向遇難者家屬致以誠摯慰問，祝願傷者早日康復。
夏巴茲表示，巴方正在迅速展開調查以查明兇手身份，

並將其繩之以法。巴方致力於保護中國朋友，將不遺餘力
地確保中方人員的安全。

中方要求巴方立即徹查 緝兇嚴懲
中企車輛在巴基斯坦遇恐襲致2人遇難1傷 香港文匯報訊 據中新社報道，中

央紀委國家監委7日宣布連打「虎」。
江西省政協原黨組書記、主席唐一
軍嚴重違紀違法被開除黨籍和公
職，新疆維吾爾自治區政協原黨組
成員、副主席竇萬貴嚴重違紀違法
被開除黨籍和公職，內蒙古自治區
人大常委會原黨組副書記、副主任
杜梓嚴重違紀違法被開除黨籍，貴
州省紀委原副書記、省監委原副主
任張平嚴重違紀違法被開除黨籍和
公職。
公開資料顯示，唐一軍生於1961

年3月，山東人。他曾在浙江、遼寧
等地工作，曾任司法部部長，2023
年任江西省政協黨組書記、主席。
今年4月，官方通報其任上被查。
經查，唐一軍喪失理想信念，背
離初心使命，對抗組織審查；無視
中央八項規定精神，長期違規接受
宴請和旅遊活動安排，違規收受禮
品禮金和消費卡，由他人支付應由
個人支付的費用；組織意識淡漠，
瞞報個人有關事項，在組織函詢、
談話時不如實說明問題，在幹部選

拔任用工作中為他人謀取利益並收
受財物；廉潔底線失守，利用職權
幫助親屬承攬金融業務；違規干
預、插手市場經濟活動和司法活
動；家風不正，對配偶失管失教；
毫無紀法觀念，把公權力當作謀取
私利的工具，大搞權錢交易，利用
職務便利為他人在企業經營、公司
上市、職務提拔、案件處理等方面
謀利，並非法收受巨額財物。
通報稱，唐一軍嚴重違反黨的政
治紀律、組織紀律、廉潔紀律、工
作紀律和生活紀律，構成嚴重職務
違法並涉嫌受賄犯罪，且在黨的十
八大後不收斂、不收手，性質嚴
重，影響惡劣，應予嚴肅處理。依
據《中國共產黨紀律處分條例》等
有關規定，經中央紀委常委會會議
研究並報中共中央批准，決定給予
唐一軍開除黨籍處分；由國家監委
給予其開除公職處分；終止其黨的
二十大代表資格；收繳其違紀違法
所得；將其涉嫌犯罪問題移送檢察
機關依法審查起訴，所涉財物一並
移送。
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●幻鷹羽毛球俱樂部學員正在上課。 香港文匯報記者郭若溪 攝
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